

à la recherche des noms de lieux du bas-Genevois

La Salevienne, société d'histoire, vient de lancer une étude sur les noms de lieux des communes du Salève et des cantons de Saint-Julien, Cruseilles, et de quelques communes du canton de Genève limitrophe.

Sous l'impulsion du président Claude Mégevand, les adhérents de La Salevienne, et toutes les personnes curieuses d'en savoir plus sur la toponymie, se sont réunies en groupe de travail le 8 octobre à Viry.

Grâce à l'assistance de deux ethnologues et linguistes, Christian Abry et Hubert Bessat, de l'université de Grenoble, une méthodologie a été définie et une organisation a été mise en place pour faire, dans un premier temps, un inventaire des noms de lieux et tout particulièrement des champs. Les noms des champs sont souvent connus de très peu de personnes et ne sont pas tous (loin s'en faut) inscrits sur le cadastre. La Salevienne se propose de les recenser pour ensuite les analyser et essayer d'en trouver la signification grâce, notamment, à la connaissance du patois local.

Une vingtaine de personnes vont sillonner les communes pour interroger en priorité les personnes âgées dont la mémoire des noms anciens est très précieuse. Il est à noter que de nombreuses communes appuient cette initiative en fournissant des copies des plans cadastraux, ce qui permettra à terme à chaque commune enquêtée de disposer d'une toponymie très enrichie, avec des explications complémentaires pour connaître son histoire.

Les personnes intéressées peuvent contacter La Salevienne chez Nadine Mégevand, Norcier-Tairy, 74160 Saint-Julien-en-Genevois.

Généalogie

Le vendredi 21 octobre, dès 20 h 30, salle du 2^e étage, bâtiment du Pays Rochois, le centre généalogique de Savoie organisera à La Roche-sur-Foron une permanence publique d'information et de rencontre en généalogie amateurs. Les adhérents du CGS et toutes les personnes intéressées sont cordialement invités à venir confronter leurs travaux et à s'informer sur les sources et les méthodes généalogiques.